



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE Statistique Vaud

Exportations vaudoises : rebond de 17% en 2021, niveau d'avant-crise dépassé

Dans sa dernière édition du courrier *Numerus*, Statistique Vaud analyse le commerce extérieur du canton. En 2021, les exportations vaudoises ont crû de 17% par rapport à 2020. Le commerce international a en effet bénéficié du rebond économique qui a succédé à la pandémie de Covid-19 en 2020. Si toutes les catégories de produits ont progressé en 2021, certaines surclassent leur niveau de 2019, comme l'industrie alimentaire (+21%) et l'horlogerie (+14%). Les Etats-Unis et l'Allemagne concentrent un tiers des marchandises exportées en 2021. Dans un deuxième article, *Numerus* présente les coûts de la santé 2020, qui atteignent 8,9 milliards de francs ou 11'000 francs par habitant.

Les exportations vaudoises ont atteint 15,4 milliards de francs en 2021, soit 2,3 milliards de plus qu'en 2020 et 120 millions de plus que l'année précédant la pandémie de Covid-19. Les exportations suisses et vaudoises ont bénéficié de la forte reprise de l'économie mondiale, dont la croissance est estimée à 6,1% par le Fonds monétaire international. L'importance du commerce extérieur se mesure également par la balance commerciale - différence entre le total des exportations et des importations - qui est excédentaire pour le canton de Vaud. En 2021, avec 5,8 milliards de francs, celle-ci a elle aussi dépassé son niveau d'avant-crise (5,7 milliards en 2019) et se classe au 4e rang des cantons derrière Bâle-Ville, Neuchâtel et Genève.

Sixième canton exportateur en 2021 avec une part de 6%, Vaud se distingue par un niveau de diversification très élevé conférant davantage de solidité. Ainsi, derrière les ventes de produits chimiques et pharmaceutiques (28% du total en 2021), les aliments, boissons et tabac transformés industriellement enregistrent la plus forte progression en Suisse (+20%). Vaud en est par ailleurs le principal exportateur, de même qu'en ce qui concerne les articles et équipements à usage médical. Les exportations de produits horlogers ont fortement repris en 2021 dans le canton (+40%, 2e meilleure performance en Suisse). Le chiffre d'affaires atteint 2,6 milliards de francs, soit 11% des ventes helvétiques (3e rang).

Par pays, les Etats-Unis sont la principale destination des marchandises vaudoises (3

milliards de francs en 2021, +29%), suivis de l'Allemagne (2,4 milliards, +40%), totalisant à eux deux un tiers des exportations.

Coûts de la santé : 11'000 francs par habitant

En 2020, année marquée par la pandémie de Covid-19, les coûts de la santé vaudois ont continué leur ascension pour représenter 8,9 milliards de francs ou 10'950 francs par habitant. Le rapport entre les coûts de la santé et le PIB cantonal est également en hausse et atteint 15,1%. Si les prestations dispensées en libre-pratique ont légèrement baissé, les prestations d'hospitalisation ont augmenté d'un même montant. Les dépenses médico-sociales ont stagné alors que celles pour le maintien à domicile ont crû, bien que dans une moindre mesure que ces dernières années.

Plus d'informations sur www.vd.ch/statvd

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 20 septembre 2022

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DFA, Statistique Vaud, [info.stat\(at\)vd.ch](mailto:info.stat(at)vd.ch)